Appel d'associations vendéennes

à participer à la journée mondiale des migrants

Le 18 décembre 2021 à 10h30 Place Napoléon

Le 18 décembre marquera le $21^{\text{ème}}$ anniversaire de la Journée internationale des migrants, décidée par l'Organisation des Nations Unies en 2000 et célébrée chaque année depuis lors.

Ce sont la guerre, la faim, les persécutions de tous ordres, les conséquences déjà visibles du réchauffement climatique et des catastrophes écologiques qui poussent des femmes et des hommes sur les routes de l'exil.

La grande majorité d'entre eux vont d'un pays du sud vers un autre pays du sud. Certains vont vers le nord, viennent chez nous, où ils se heurtent de plus en plus à des préjugés hostiles, à des réactions de rejet, de racisme, de stigmatisation.

Regardons par exemple les drames qui se passent aux frontières, à Vintimille, à Biarritz ou à Calais. Il est difficile de ne pas entendre la surenchère de faiseurs d'opinion et candidats politiques qui créent des peurs et organisent le rejet. Et dans notre département, comment ne pas être indigné en lisant les refus administratifs inacceptables de personnes travaillant ou bien de personnes présentant des contrats après avoir œuvré bénévolement pendant le confinement et, très récemment, la décision du renvoi d'un jeune Afghan vers le pays des Talibans qu'il avait fui.

Les associations vendéennes qui signent cet appel agissent avec ces femmes et ces hommes exilé·e·s pour les aider à sortir de leurs traumatismes et à apporter tout leur potentiel pour notre société. Pour cela, il faut au préalable qu'ils soient respectés comme tout le monde en pouvant manger à leur faim, se loger, travailler et vivre en famille. Elles demandent que soit respectées les libertés fondamentales, les lois nationales et les conventions internationales.

Par leurs actions quotidiennes, ces associations montrent que notre pays pourrait être aussi celui de la solidarité. C'est pour cela qu'elles se joignent à une campagne nationale pour combattre « *le racisme grâce à la solidarité* » et appellent à un rassemblement le même jour que de nombreux départements.

Elles mettent en avant le potentiel qu'offre la migration. C'est d'ailleurs le thème retenu cette année par l'OIM (office de l'ONU pour les migrations): « Par leurs connaissances et leurs compétences, les migrants contribuent au développement. [...] Il faut relever les défis que posent la mobilité mondiale et les migrants et saisir les chances qu'ils offrent ». Pour s'en convaincre, écoutons l'appel du directeur de L'ARS des Pays de la Loire qui aimerait des migrants en renfort des soignants.

Tout le monde est concerné et peut se joindre à cette mobilisation.

AMI Chantonnay, AMI-Malvent, AMINOV (Challans), AMI de Pouzauges, AMI pays des Herbiers, AMI sur VIE (Poiré), AMIs/YON, Assam-Dignité, CCFD-Terre Solidaire, Cent pour Un Vendée ouest, 100 pour 1 Sud Vendée, la Cimade, Emmaüs-Les Essarts, Echanges et Solidarité (Montaigu), ICEM 85 (pédagogie Freinet), Jamais sans Toit (Challans), LDH (Fontenay et Noirmoutier), SoLuLo (Luçon), SOS-FAMILLE-Emmaüs85, Toit Solidaire, Welcome-Vendée, Attac-85 et Sud Education

